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mbios en el COR]   E Los RÍOS 
con miras a parlamentarias 2025 

RSS CORE DELOS RÍOS, 
ESCENARIO. 

Consejo 
Regional se 
reconfigura 
en el mes 
previo a la 
asunción de 
nuevas 
autoridades, 
debido a 
renuncia de 
tres 
consejeros. 
Hoy juran 
alcaldes y 
concejales. 
María Alejandra Pino C. 
mariaalejandra pinoQaustrabaldivia.cl 

más tardar elsábado 
16 de noviembre, de- 
bían cesar ensucargo 
aquellas autoridades 

que proyectaran una candida- 
turaalas elecciones parlamen- 
tarias de 2025. 

Y entre esas autoridades, 
los consejeros regionales. 

En LosRíos, elmilitante del 
Frente Amplio, Matías Fernán- 
dez, hizo efectiva su renuncia, 

  

MATÍAS FERNÁNDEZ (ALA IZQUIERDA) FUE UNO DE LOS CONSEJEROS REGIONALES QUE RENUNCIÓ ANTICIPADAMENTE CON MIRAS A LAS PARLAMENTARIAS. 

dando asítérminoanticipadoa 
susegundo periodo como inte- 
grante del órgano colegiado. 
Asumióen2018, y fuesupri- 

mer cargo de elección popular. 
Ahora, se pone adisposición de 
su partido para, eventualmente, 
representarlo en los comicios de 

noviembre de 2025 con una 
candidatura a diputado. 

Esta decisión -explicó-res- 
ponde aunaconversaciónal in- 
terior del Frente Amplio, tantoa 
nivel regional como local, “y no 
sólo respecto de mi persona si- 
no detodas aquellas autorida- 
desqueevent podrían   
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sercartas para el próximo año”. 
Así, destacó que existe la 

disposición individual para 
asumir una candidatura; sin 
embargo, indicó que hay un 
elemento colectivo en varios 
niveles, “primero, la discusión 
sobrela confección de las listas 
parlamentarias para el próxi- 
mo año que es la conversación 
queiniciamos el fin de semana 
recién pasado en el Comité 
Centralal cual pertenezco, yen 
donde se dio el debate de que 
como Frente Amplio estamos 

  

   

  

buscando la máxima unidad 
parlamentaria que permita a 
los sectores progresistas y de 
centroizquierda mantener la 
representatividad en la región; 
segundo, la disposición como 
militante pero también con el 
propósito de que las ideas que 
hemos impulsado en la región 
puedan verse reflejadas en el 
futuro Parlamento”. 

Si bien hizo énfasis a que la 
definición de candidaturas es 
un proceso largo y que como 
cualquier otra figura militante 
está a disposición para enfren- 
tar el desafío, subrayó que “en 
lo personal, es una proyección 
política queno niego, en elsen- 
tido de que no le cierro las 
puertas a poder disputar... 

La renuncia de Fernández 

obedecetambiénaotros elemen- 
tos. “Tiene que ver con cerrar un 

66 
Pero, por sobretodo, 
porque creo que 
quienes somos mil 
tantes y parte del 
proyecto quellevó al 
gobierno a donde es- 
tá hoy podemos ayu- 
dar, desde cualquier 
espacio, para concre- 
tar este último año 
que es fundamental y 
necesario para com- 
pletar el programa...” 

Matías Fernández 
Exconsejero regional 

  

ciclo, enel cual queremos abrir 
losespacios para generar nuevos 

liderazgosentrelos militantes. Es 
por ello que ayer (el miércoles) 
asumió (Daniella Milanca)las mis- 
mas labores que yo realizaba pa- 
ra poder finiquitar durante este 
año los proyectos que nosotros 
hemosiniciado”. 

Y untercer factor está vincu- 

lado con “preparar un camino 
desde el punto de vista personal 
queeventualmente podríaabrir- 
se enotro espacio laboral. Pero, 
porsobretodo, porquecreo que 
quienessomosmilitantes y parte 
del proyecto que llevó al gobier- 
no a donde está hoy podemos 
ayudar, desdecualquier espacio, 
para concretar este último año 
quees fundamental y necesario 
paracompletar el programa”. 

EVALUACIÓN 
Alfinalizar sulabor enel Conse- 
jo Regional, Matías Fernández 
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Tema del día 

3 consejeros regionales 
asumieron esta semana en reemplazo de las autoridades que 
renunciaron al cargo con proyecciones apostulara las parla- 
mentarias. 

12 alcaldes 
y 74 concejales de la región son parte hoy de las ceremonias 
de asunción, tras las elecciones municipales del 26 y27 de oc- 
tubre. 
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6 de enero de 2025 
asumirá el nuevo Consejo Regional. Siete consejeros en ejerci- 
cio fueron reelectos, y por lo tanto, continuarán en el cargo. 
Los otros siete cumplirán por primera vez con esta función. 

  

(vine dela página anterio) 
hizo una revisión desu labor en 
este órgano. En esa línea, resal- 
tóque “estoy tranquilo y conten- 
to de queiniciamos procesos re- 
levantes, primero, en materia de 
transparencia al interior del 
Consejo: las transmisiones así 
como la transparencia activa 
que hay con ello es parte delo 
que nosotros impulsamos; ade- 
más, elementos orgánicos inter- 
nos como, por ejemplo, lainsta- 
lación dela paridad paralaelec- 
ción delos directorios de lasdis- 
tintas corporaciones”. 

Enmateriasdesaludy seguri 
dad también comentó algunos 
aportes. “En salud, una de las 
principales ideas que impulsa- 
mos fue lanecesidad de llevar 
la atención hacia los sectores 
rurales y, en este sentido, el 
convenio estratégico que he- 
mos tenido con el Servicio de 
Salud, por ejemplo paralas clí- 
nicas dentales móviles o los 
móviles para la atención dela 
salud de la mujer, fueron ideas 
que empujamos y muy bienre- 
cibidas dentro del Consejo, 
además del polo urológico que 
pudimos instalar en la provin- 
cia del Ranco, atendiendo los 
elementos de descentraliza- 
ción”. 

Enelámbito deseguridad, 
en tanto, relevó que le corres- 
pondió presidir y crear la pri- 
mera comisión en esta materia 
y que, junto con una 
versión en la adqui 
equipamiento y equipos para 
las distintas policías, se logró 
la instalación de diagnósticos 
para poder enfrentar el pro- 
blema dela seguridad en la re- 
gión, a través de los cabildos 
deseguridad. 

“Esto no quiere decir que 
estamos completamente satis- 
fechos. Hayideas que han que- 
dado abiertas y respecto de 
ellas hemos conversado con 
Camila Mattar, quienasume en 
el Consejoelpróximo6 de ene- 
ro. Esperamos que ella pueda 
continuar y reforzar, por ejem- 
plo, materias de fomento y de 
deporte”, sostuvo. 

Finalmente, — Fernández 
agradeció a la comunidad re- 
gional por “el cariño, el recibi- 
miento, los diálogos y el deba- 
te, y también por los desen- 
cuentros que hay en el camino, 
porquela política está llena de 
cosas buenas, pero también de 
desilusiones. Me ayudaron a 
sentir un respaldo importante 
en las materias que hemos em- 
pujado, en poner la palabra y el 
debate cuando había diferen- 

   

  

66 
Quiero marcar un 
precedente dentro 
delo que se pueda y 
llevar apoyo alas 
pymes de la provin- 
cia del Ranco, poder 
fortalecer los lazos 
del Gobierno Regio- 
nal con las pymes...” 

Carla Martínez 
Consejera regional 

cias, pero, sobre todo, para en- 
contrar los caminos comunes 
que necesita la región de Los 
Ríos paraavanzar”. 

REEMPLAZOS 

En el plazo establecido, en la 
región de Los Ríos también 
presentaron su renuncia al 
Consejo el democratacristiano 
Waldo Flores y Patricio Fuen- 
tes (Partido por la Democra- 
cia). 

Las tres autoridades que 
dejaron el cargo debían cum- 
plir funciones hastael5 de ene- 
ro de 2025. En consecuencia, 

fueronreemplazadosy lasnue- 
vas autoridades integrarán el 
órgano durante un mes, ya que 
el 6 de enero asumenlos conse- 
eros electosenlos comicios de 
octubre, para el periodo 2025- 
2028. 

y 

PR «| de Los Rí« 
E 

NO REGIONA 

66 
Pero sobre todo, 
aportar con los sabe- 
res queimplicatodo 
este recorrido que he 
hecho como profe- 
sional, especialmen- 
te enel tema mapu- 
che que está tan pre- 
sente en nuestrare- 
gión...” 

Daniella Milanca 
Consejera regional 

Carla Martínez asumió en 
reemplazo de Waldo Flores. Es 
independiente, emprendedora 
y productora de eventos dela 
comuna de La Unión. 

“Quiero marcar un prece- 
dente dentro de lo que se 
pueda y llevar apoyo a las 
pymes de la provincia del 
Ranco, poder fortalecer los 
lazos del Gobierno Regional 
con las pymes y ver opciones 
de cómo acercarnos más a 

los dineros o a los proyectos 
que están disponibles para 
las pymes”. 

El cupo que dejó el excon- 
sejero Matías Fernández será 
ocupado por Daniella Milan: 
Esprofesora, de Valdivia, fa 
tadora cultural en derechos hu- 
manos, interculturalidad y gé- 
nero. 

“Espero aportar con cono- 

   

DURANTE UN MES EJERCERÁN EL CARGO LOS CONSEJEROS REGIONALES QUE ASUMIERON EN REEMPLAZO DE LAS AUTORIDADES QUE RENUNCIARON. 

66 
Mi plan es contribuir 
lo mayor posible en 
este corto periodo, 
pero siempre con la 
convicción de que mi 
visión desde otro 
punto puede ser un 
aporte a todas las de- 
cisiones que seto- 
men...” 

Sergio Miranda 
Consejero regional 

cimiento en temas de derechos 
humanos, de pueblos origina- 
rios, el tema de mujeres tam- 
bién vulneradas, pero sobreto- 
do, aportar con los saberes que 
implicatodo esterecorrido que 
he hecho como profesional, es- 
pecialmente en el tema mapu- 
che que está tan presente en 
nuestra región”, sostuvo la mi- 
litante del Frente Amplio. 

Y enreemplazo de Patricio 
Fuentes asumió Sergio Miran- 
da, de Valdivia. Es bailarín in- 
ternacional, deportista para- 
límpico, dirigente social y refe- 
rente dela inclusión a nivel na- 
cional. 

Miranda (independiente) 
expresó que “mi plan es contri- 
buir lo mayor posible en este 
corto periodo, pero siempre 
con la convicción de que mi vi- 
sión desde otro punto puede 

n 

    
ser un aporte a todas las deci- 
siones que se tomen en este 
mes en el Consejo Regional. Mi 
motor siempre hasido lagente, 
el bienestar de las personas, 
por eso estamos acá”. 

“Tras concluir sus funciones 
el5 deenero, al díasiguienteasu- 
miráel nuevo Consejo Regional. 
El órgano estará conformado. 
porlasautoridades reelectas: Sa- 
rita Jaramillo (PPD), Catalina 
Hott (PPD), Héctor Pacheco 
(DC), Juan Taladriz (Evópoli), 
Juan Carlos Farías (Ind), Ítalo 
Martínez (PS) y Ariel Muñoz 
(RN). Y se sumarán: Mario 
Schmeisser (RN), Felipe López 
(PS), Camila Mattar (Frente Am- 
plio), Sergio Valenzuela (Repu- 
blicanos), Marisol Bahamondes 
(UDD, Anne Contreras (Republi- 
canos) y Sebastián Gómez (PPD). 

ALCALDES 
En el caso delos alcaldes, pre- 
sentó su renuncia Aldo Reta- 
mal (PC), quien no logró la re- 
elección en Los Lagos. 

Hoy se cumple un hito im- 
portante para las comunas. 
Finaliza el plazo legal para 
que asuman las autoridades 
municipales que fueron elec- 
tas en los comicios de octu- 
bre pasado. 

Y en estecontexto, durante 
el día, en las doce comunas de 
la región serealizarán las cere- 
monias en donde alcaldes y 74 
concejales jurarán para el pe- 
riodo 2024-2028. Delos doce 
alcaldes electos en la región, 

'GOREDE LOSRÍoS 

cuatro lograron la reelección: 
Carla Amtmann (Valdivia), Ro- 
lando Mitre (Mariquina), Mi- 
guel Meza (Lago Ranco) y Juan 
Rocha (Lanco). Los nuevos je- 
fes comunales son: Víctor Fritz 

(Los Lagos), Cristian Navarre- 
te (Paillaco), Claudio Gonzá- 

lez(Corral), Saturnino Queza- 
da (La Unión), Luis Reyes (Río 

Bueno), Rodrigo Valdivia 

(Panguipulli), Fernando Flán- 
dez (Futrono) y Andrés Lara 
(MáñiD. 

Para formalizarla asunción 

en estos cargos, se han elegido 
distintos espacios en las comu- 
nas. En el caso de Valdivia, el 
actoserealizará alas 10:30 ho- 
ras, en la Estación de Ferroca- 
rriles. En Panguipulli, a las 
11:00 horas, enel Gimnasio Mu- 
nicipal. En Paillaco, alas 11:00 
horas en el Gimnasio Munici 
pal. En Los Lagos, a las 12:00 
horas en el gimnasio de la Es- 
cuela Nueva España. En Mari- 
quina, a las 12:00 horas en el 
Centro Elige VivirSano. En Lan- 
co, alas 18:00 horas en el Tea- 
tro Galia. En Corral, alas 15:00 
horas en el gimnasio de la Es- 
cuela Básica Corral. En Máfil, a 
las18:00 horas en el Centro Fes- 

tival. En La Unión, a las 19:30 

horas en el gimnasio fiscal. En 
Río Bueno, alas 19:00 horas en 
el gimnasio de la Escuela Río 
Bueno. En Futrono, a las 18:00 

horas en el gimnasio munici- 
pal. Y en Lago Ranco, a las 
18:00 horas en el gimnasio mu- 
nicipal. pes 
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